

En Chile se puede pagar con el carnet en comercios

Una inédita innovación tecnológica ha comenzado a implementarse en Chile: ahora es posible pagar con la cédula de identidad en ciertos comercios, simplemente escaneando el código QR del reverso del documento. Se trata del sistema “Con Carnet”, desarrollado por la fintech chilena Conectados, junto a la red de pagos Getnet del Banco Santander.

El sistema ya opera en 250 mil comercios a nivel nacional, aunque está habilitado por ahora solo para beneficiarios de bonos o subsidios estatales y trabajadores de empresas adscritas al programa. Esta solución no está vinculada a cuentas bancarias ni permite cargar dinero directamente en la cédula.

Según explicó Leonardo Ochoa, académico de la Facultad Tecnológica de la Universidad de Santiago (Usach) y experto en innovación, el método utiliza el código QR único presente en todos los carnets chilenos, generado por un algoritmo segu-

ro. “El sistema es muy seguro y utiliza verificación en línea. El documento de identidad chileno es uno de los más seguros del mundo”, afirmó Ochoa.

Cuando una compra supera los \$10.000, el sistema solicitará un PIN de seguridad, agregando una segunda capa de verificación.

QR:

Pese a sus beneficios, el especialista advirtió sobre una vulnerabilidad clave: la baja conciencia ciudadana sobre la protección de datos del carnet. El uso frecuente de imágenes del documento para trámites por WhatsApp o correo expone el código QR a terceros. “La debilidad no está en el sistema, sino en cómo las personas comparten su carnet. Al enviar una foto,

también se comparte el QR, y eso puede representar un riesgo si cae en manos equivocadas”, explicó.

Ochoa recomendó tapar el código QR al enviar imágenes del carnet y llamó a los medios de comunicación a ser más responsables al mostrar documentos en pantalla o fotografías.

La iniciativa no solo posiciona a Chile como pionero en Sudamérica en este tipo de pagos, sino que abre la puerta a una mayor conciencia sobre el resguardo de la identidad digital. “Esta innovación puede ayudar a que las personas valoren más su privacidad. Si el sistema se masifica, podría empujar un cambio cultural respecto al uso del carnet”, concluyó el académico